



編集・発行 湘南希望の郷
〒252-0825 藤沢市瀬戸 1003
TEL0466-48-4500

Index

- | | |
|------------------------|------------------------|
| ■ 大盛況！七夕コンサート P1 | ■ シリーズあの時に思う② P2 |
| ■ 利用者・家族会 P3 | ■ 行事予定・編集後記 P4 |

今年は大規模改修工事の作業を考慮して、例年より三十分遅い十四時開演となりましたが、ヤマハジエットの皆さん二十一名の方々との一年ぶりの再会に、リハーサルの時点ですでに会場は盛り上がりいました。オープニングの「トップ・オブ・ザ・ワールド」からフィナーレの「見上げてさらん夜の星を」まで全十八曲の歌やダンス曲が演奏されました。

今年の注目曲はやはり、リコーダーとピアニカのアンサンブルによる「ダイゴの名曲「ビューティフル・ネーム」です。二十二名の方の見事に調和した音色は、小学校で用いる楽器とは思えぬ程の迫力で歌謡曲でも全く違和感を感じることなく観客皆、魅了されました。

さらにハレの舞台のために自前のアロハシャツに着替えて登場した小田嶋施設長は、沖縄らしい調べに乗せて、ウクレレと歌声を披露しました。施設長の「島人ぬ宝」はアコースティックの良さを倍加させて伝わってくるようでした。また、当日は多くの御家族の方にもお越しいただくことができ、たくさんの拍手や歓声に大変盛り上がりを見せたコンサートとなりました。

七夕コンサート



シリーズあの時に思う②

障害の文字に出会って50年

障害の文字に出会って50年の歳月が流れました。長男が生後4か月の頃、近所の方のアドバイスにより、初めて児童相談所を知ることができて以来、いろいろな問題に直面しつつもたくさんの方のアドバイスをいただいて今日があると思っています。長男は脳性麻痺による四肢痙攣性麻痺です。私も母親としていろいろな思いがありますが、ことあるごとにいつも励まされることばかりで、世に背を向けることなく進もう、世間の目にふれていこう、と歩んできました。



思い起こせば、あまりにたくさんのことがありますが、長男が中学3年生のテレビを見ていた時のことです。大きな声で私を呼びますので行ってみると、電動車椅子の紹介をしていて、自分もそれを使ってみたいと視線をテレビに向けて伝えてきました。高校生になるのを待って相談をしました。それには、意思表示が大事とのことで、文字に興味を持たせることから始まりました。文字盤を持たせると、トイレやお風呂に入りたいなど知らせてくれるようになって、テレビの見たい番組のために腕時計が欲しいとまで言い出すようになりました。そして、電動車椅子も校長や担任の先生のご配慮で、借り物の電動車椅子で特訓をしながら準備していただき、高校1年の運動会に晴れて自分の電動車椅子で参加することができました。すべてが受け身であった事が、これからは自分の気持ちを電動車椅子によって表現できることは大きな喜びで、家族と共に感謝の気持ちでいっぱいになりました。

卒業後の進路を模索中に五十嵐先生とご縁することができ、ここ湘南希望の郷の説明をいただき、入所することができましたが、現在も職員さんから生活のことに限らず、遊びの一端で「嘘と真実の見分け方などをやっています」と耳にしたりして、この穏やかな日々に本当にありがたいと感謝の気持ちばかりです。

馬場 芙智江

実力の差 見せつけられる! ▶



6月24日(土)秋葉台体育館に於いて、第20回ローリングバレーボール神奈川交流大会が開催され、入居者選手4名がケアセンター利用者と共にに出場しました。全11チーム中湘南希望の郷チームは4位でした。



◆せせらぎ会だより◆

夕涼みメダカと猫と車椅子

暑中お見舞い申し上げます。梅雨明け10日。西も東も、連日の晴天。みどり濃い山間に涌く雄々しい雲の峰。他方では、水平線に涌き立つ綿菓子のような入道雲。

その景色は、まるで少年がつづる夢の絵日記。昔も今も、それは決して色褪せることのない、日本の夏の原風景なのかも知れません。8月、いよいよ夏本番です。

ところで、ここ瀬郷（おそこう）には、海もビーチもありません。ポップな「湘南の風」もありません。ただ時折、田園を吹き抜ける

緑の風が、一杯の麦茶のような愛を届けてくれる。自然に恵まれた穏やかな地域です。そんな土地に居を構える、湘南希望の郷には、何匹かの地域猫が、雨露をしのぎ居候をしています。

この春、その庭に新たな珍客を迎えた。名前は「藤沢メダカ」。一時期、個体数の減少で生息が危ぶまれた、地域固有の希少品種のメダカです。ちなみに、ここ瀬郷は、その地名の由来から、今は幻の生物、「日本カワウソ」が生息していたと伝承されています。何とも、ロマンあふれる土地柄です。

予報されている今夏の猛暑、メダカと猫と青田の風をおおいに楽しみたいと思います。

皆様も、暑さ厳しき折り、ご自愛ください。27日は、恒例のふくし村まつりが開催されます。

文責・自治会(K.I.)

◆湘南希望の郷 家族部会の皆さまへ◆

家族部会長 真鍋 直規

7月6日に開催された「七夕コンサート」、ちょっとした楽団がやってきたような素晴らしい演奏と迫力ありながらもキレイな音質に感激。エレクトーンの伴奏で利用者の方も気持ち良く歌わっていました。施設長のウクレレによる弾き語りには、合いの手も入り大盛り上がり。夏の暑さも吹っ飛びます。

さて、「ふくし村まつり」での家族部会模擬店は、バザー品販売だけに絞ることになりました。食品販売がない分、例年より多めのバザー品提供をお願いします。また、当日、かなりの暑さが予想されますので、短時間で交代できるように、できるだけ多くの方の参加をお願いします。

なお、お陰様で希望寄席の家族

部会割り当て分は完売。ご協力ありがとうございました。

<8月・9月行事予定>

◆家族部会第3回定例会

8月21日（月）10:30～11:50
バザー品の値付け等

◆第25回ふくし村まつり

8月27日（日）9:30～17:00
模擬店出店

◆第30回希望寄席

9月29日（金）
17:30～21:00頃
場所：湘南台市民シアター

日向さんの西瓜

希望の郷の事務所の窓の下、今年は賑やかな井戸端会議の場となっています。それは、日向さんの植えたトマトと西瓜が実り、皆が「早く美味しいなあれ！」と気合い？を入れていくからです。今のところ3つの西瓜の子。誰のお腹に入るかな？



◆買い物外出へ!◆

湘南希望の郷では、日用品の足りないものを買いに入居者さんと一緒に月3回「買い物外出」に出かけます。入居者さん一人に職員が一人付きますので、年に一人2、3回の機会があります。気に入った洋服や美味しいそうなスイーツを選ぶ実に楽しいひとときです。そんな様子を追跡、レポートしていただきました。

6月、今回の行先は湘南とうきゅう。「これから買い物に出かけますよ」と西本さんに伝えます。少し緊張気味なのか行きの車中は口を固く結んでとても静かです。でも、お店に到着すると、にぎやかな雰囲気をすぐに感じ取り、声を出しては満面の笑顔になりました。目的の洋服店に入ると周りをきょろきょろと良く見渡して、まず可愛い柄の洋服をゲットです。そして、すぐさま

ピンクのサンダルを見つけたと思うと、指をさして「ピンク!」。ただ履いてみると小さめでサイズアウトです。他の靴屋さんでもピンクの



靴を探します。何足か履いてみるもサイズが合わず、他の色の靴は?と見せても返事は「イヤ」としか返って来ません。やっと店員さんがピンクの靴を見つけて

くれて、気に入った様子を確かめて購入できました。今日は2つも買い物ができるよかったです。一緒に行った永山さんと、フードコートで待ち合わせしていたので合流し、ソフトクリームを食べました。いちご味かチョコレート味が迷いながらもそれでお好みで大変おいしくいただきました。

永山さんは買い物袋を大事そうに持つて、「上履きを買ったんだよ」と何度も何度も話してくれました。帰る時間になり、車に乗り込むとホッとするやら、余韻を楽しんでいるのが楽しげな声がずっと聞こえてきました。また次も楽しい買い物しましょうね。



◆8月の予定◆



健康課より

藤沢病院	石井Dr来診
	3日(木) 10時~
御所見病院	山内Dr来診
	9日(水)・23日(水)
	いずれも 15時半~
厚誠会歯科	1日・8日・22日・
来 診 日	29日(火)



行事

- ・花火大会 5日
- ・ふくし村まつり 27日
- ・住人生活会議 31日

パソコン操作支援
ボランティア募集

ふくし村まつりボランティア募集

ふくし村まつりが8月27日(日)に行われます。住人さんのお手伝いをして頂けるボランティアを募集しています。

詳細はボランティア担当まで、お声を掛けて下さい。 担当 田中(哲)

障がい者のためのパソコン操作支援ボランティアを募集いたします。パソコンの基本的な操作ができればどなたでも可能です。わかりやすく説明します。基本的に、肢体不自由・視覚障がいの方のパソコン操作を手助けしていただくものです。実施場所は湘南希望の郷(入所)・ケアセンター(通所)です。

実施時間は毎火曜日 10:00~12:00 / 13:00~15:00ですが、週2時間のみでもかまいません。
連絡先: 山崎・小中(湘南希望の郷)

TEL 0466(48)4500

編集後記

梅雨はどこへやら……。入道雲がもくもくとし、セミがけたたましく鳴っています。もう、夏真っ盛りのようです。

実行委員は、ふくし村まつりの準備が忙しくなってきました。今年は、40周年記念ということで、いつも増して力が入っています。皆さん、お楽しみに。(Y・N)